

Todo se andará si me escucha Ud. unos cuantos minutos más. *Carlitos*... Maldonado, el eximio diputado, tiene... tiene... tiene... *quizá su voto*. No tiene más, cuando presentó su candidatura mendigaba allí todo el el censo, invocando el nombre de la *patria chica*, á título de hijo de *La Calzada*, pero ¿por sus simpatías? ¿sus prestigios? no: por la sencilla razón de que no tiene en unos ni otros; y es más, que estimo que nunca los tendrá, y le prometo á ese señor que le vamos á dar... una carrera en pelo en cuanto asome otra vez su candidatura por alguna parte. Porque él, á título de hijo de *La Calzada*, pidió los votos, los pidió su hermano el exalcalde y los volverán á pedir mañana; y lógicos con este principio debían trabajar por el Sr. Gascón que también lo es como ellos, tan digno como ellos, muchos millones de veces más capaz que ellos, más meritorio que ellos y más trabajador por *La Calzada*, y por todo el distrito que ellos, y en situación de hacer mucho bien y sobre todo en situación de romper esa amalgama, ese pacto ignominioso que ha tiempo se concertó, y que en beneficio de dos ó tres caciques de ancha manga viene funcionando y viene rigiendo *Toñé*, el futuro, desde su insula. ¡Y vea Ud., Sr. Director, si serán cándidos los que intentan votar al futuro! Ahora es la ocasión crítica de romper ese pacto, esa innoble alianza, ese yugo que convierte á los pueblos del distrito en feudatarios, en humildes súbditos y parias de *Toñé*, el futuro.

—Eso ya se acabará.
—Precisamente es lo que todos deseamos, y seguramente que lo conseguiremos con el seguro triunfo del Sr. Gascón.
—Pues... ¡a votar todos! Así desmentiremos todos esos infundios de *La Verdad*.
—Sí, señor, todos lo votaremos. Ya verá *La Verdad* como su candidato se queda en futuro. ¿Beneitez diputado...? ¡Taday, chismosa!

—Vaya, pues, adios.
—Adios, Sr. Director, Déle Ud. un abrazo á Bastián y dígame que *La Verdad* no es verdad.

trito la comida del pueblo no dejarán ni *miajas*.
Y nos hace justicia el reconocer la poderosa influencia de nuestro amigo Sr. Bermejo. La debiera haber contado con este extremo *La Verdad*, pues que Bermejo no puede, desde que sufrió las inclemencias del carácter expansivo del político Beneitez, de sus informalidades, estar con él, pues que se acuerda de todo lo que le hiciera.
Le damos gracias siquiera por ese reconocimiento.

Nadie mejor que *La Verdad* y á su letra nos remitimos, publica el estado político del distrito.
Cuenta Gascón mayoría en Valdepeñas, Moral, Bolaños, Calzada y Pozuelo; nivela con poca diferencia Valenzuela y Granátula; y en Almagro, suponiendo tomen 1.400 electores parte y reconociéndole á Beneitez la mayoría, ésta no podrá exceder de 250 votos.
Gascón, por todo, tiene la elección ganada por una mayoría de 1.700 votos.
Esta cuenta la hacemos por datos fijos y hechos que nos fija *La Verdad*, pues que así lo asegura, no obstante andar con rodeos para decirlo.

El País se queja de que los frailes de Almagro tomen interés á favor del Gobierno recomendando á sus obreros voten la candidatura del Sr. Gascón, candidato predilecto.
¿Pues qué, querido colega, no critica en otras ocasiones que los frailes trabajan frente al gobierno y por tal causa les dice desagradados? ¿En qué quedamos?
Comprendemos te cause efecto á los partidarios de Beneitez que los muchos obreros que trabajan en el convento no voten á su amigo, pero ¿y porqué les es más simpático Gascón? Esto que se lo cuenten á los obreros, pues á Gascón no, agradece esa distinción y dada su caballerosidad ha de pagar.
Sépanlo los obreros trabajadores del convento de Almagro.

Y al escrutinio.

Tiene explicación este hecho, el miedo que sienten los adversarios de la acometividad política de Bermejo está únicamente en lo franco que este hombre público se presenta siempre, y en lo dispuesto que siempre está en favor de sus amigos.
Y ¿quién ha dispensado más favores que Sebastián? Estos, más que nada, le dan esa fuerza de acción, el impulso que el cuerpo electoral todo desarroya á su lado y la alegría que los electores sienten al ir á las urnas.
La lucha electoral es el momento crítico que tienen los hombres públicos para ajustar sus cuentas con el pueblo y ¿qué hombre público puede presentar al cuerpo electoral de Valdepeñas un balance con más saldo á su favor que D. Sebastián Bermejo?
Nos alegramos que *La Verdad*, habiendo nacido sólo para contrarrestar la política de Bermejo sea la primera en reconocerle toda la importancia, pues que haciéndolo así justifica su nombre.
Bermejo, pese á quien pese, triunfará en Valdepeñas y sus simpatías se demuestran en el estado nervioso de la opinión, en la tensión general de los electores, y aunque mucho corran y se agiten tengan la seguridad los adversarios que la mayoría, y la más grande, la más verdad, la que determina las simpatías del hombre, esa está del lado de Bermejo.

con el cuento lo que á *Fernanjuan* con la célebre revista de toros que hizo y su décima encomiástica á la divisa regalada por una elegante y simpática señorita á la que decía:
Era encarnada con crema y su centro azul gendarme, en el centro una flor grande, que parecía una yema.
No le parece á Ud., Beneitez, ¿que eso de una flor grande que parece una yema es una barbaridad de *Fernanjuan*? Como no fuera de avestrúz, pero siempre sería capullo.
Que no cuente más cuentos el del mínimo y los morrongos y los pécaros ratones, porque quita á Almagro el cartel de hombres listos, al fin *Fernanjuan* es de Valdepeñas y como todos los valdepeñeros tiene «*La Abuzadera*» en la cabeza.
¿Es de estilo?—Buena anda la literatura por Almagro.

Según *Bastián*, en la Calzada saben con quién andan.
Sí; y nosotros también. Con Miguel García, el célebre alcalde y Carlitos Maldonado.
¿Y para qué quiere más Beneitez? Con esos dos tiene veinte votos.
Y lo que dirá D. Antonio: Buen puñado son tres moscas.
Adios *Bastián*, miá que estás generoso.

Estamos con el colega en lo de la legalidad, pero recomendamos al Sr. Cura Párroco que no consienta á nadie que ande en el reloj parroquial, pues anoche hubo junta en el Centro Beneitista y uno de los acuerdos, según rumor, fué adelantar el reloj para cuando vayan los interventores de Gascón tener hecho el alijo.
Ni que fueran Romanones.

Verdades de LA VERDAD
Dice el colega con referencia á la información de *La Tribuna* de Ciudad-Real, de que no quisimos á su tiempo hacernos eco.
«¿Se retira Gascón...? Siendo imposible que se retire ya el señor Beneitez porque no lo permitieran sus amigos...»
Luego si no se retira Beneitez es por imposición de sus amigos.
No necesita comentarios.
Sr. Beneitez, revise las cuartillas de sus redactores antes de que las envíen á la imprenta, porque le causa más daño lo que dice *La Verdad* que todo lo que puede decirle LA OPINION, siendo su contraria en política.

Las Elecciones.—Cuento:
¿Habrás leído el autor del cuento de *La Verdad* las Fábulas de Iriarte? No lo creemos, porque la verdad se ha quedado con la punta dentro.
Sólo nos demuestra palmariamente que en la política de Beneitez hay muchos roedores y parásitos.
A dicho autor le ha ocurrido

Notas de "La Verdad,"
Llega á nuestras manos una hoja de *La Verdad*, su fecha 25, donde dice: *La Elección de mañana*, en la que expresa, con relación á Valdepeñas, que teniendo doce secciones, once están presididas por amigos del Sr. Beneitez.
¿Qué quiere decir *La Verdad* con eso, que volcarán la cacharra? No, Sr. Beneitez, en Valdepeñas no se le consiente eso á nadie, eso queda para Ud. en la elección de Castañeda, que mandó meter en la cárcel á todos los interventores de aquel candidato.
En Valdepeñas, aunque pese á usted, ni se arma á la gente perdida alentándola para que cause terror, ni se consiente que se atropelle á nadie.

HECHOS
Jamás, desde que tenemos uso de razón y andamos en política, hemos visto más animación en el cuerpo electoral. Apréstanse á la lucha con el fervor y decisión que siempre tuvieron los amigos del Sr. Bermejo.
Siempre, en todas las ocasiones que Bermejo ha dado el grito de ¡A las urnas! siempre, sus amigos, han respondido llevándole á la victoria.

De política
La Verdad, reflexiva y cuentista, pues anda entre gatos y ratones, no olvidando el queso y vianda de sus festines, hace justicia á nuestra causa. Nos alarma poniéndonos en disposición de despertar del letargo, pues sus ratones si siguen custodiando el almacén donde guarda el dis-

Librería de la Opinión

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Opinión, La. 25/4/1903.